

ジンバブエ経済（経済情報の週間とりまとめ：5月第1・2週目）

- 1 ジンバブエ中央銀行（RBZ）、ゴールド電子通貨を導入
- 2 金生産量、2023年1～4月間は16%減少
- 3 英企業、50億米ドルのエネルギー分野への投資に向けて調整
- 4 政府、金鉱山におけるサイド・マーケティングの取り締まりを進める
- 5 ジンバブエ、鉱業において世界で最も魅力的でない投資先に
- 6 金融政策の発表

1 ジンバブエ中央銀行（RBZ）、ゴールド電子通貨を導入

8日から、RBZにより、新たな価値保持及び取引手段として、ゴールド電子通貨が導入された。個人、企業、他団体が、現地通貨もしくは米ドルで購入可能である。個人においては、ゴールド電子通貨の最低購入価格は、個人は10米ドル、金融機関や他企業においては5,000米ドルである。（8日付、ヘラルド紙）

報道リンク：<https://www.herald.co.zw/rbz-gold-digital-tokens-to-hit-market-on-monday/>

2 金生産量、2023年1～4月間は16%減少

フィデリティ・プリンターズ精錬所（FPP）が記録した2023年1～4月間の金生産量は、昨年同時期と比較して16%減少し、8.57トン記録した。今年、政府は、金の年間生産目標量を40トンと設定している。昨年の金生産量は、33トンであった。国内金生産量のうち60%が、小規模鉱山労働者による生産を占めている。（9日付、ニュースデイ紙）

報道リンク：<https://www.newsday.co.zw/business/article/200011300/gold-deliveries-down-16-in-4-months>

3 英企業、50億米ドルのエネルギー分野への投資に向けて調整

複数の英企業が、ジンバブエへの多様な投資機会への参入を試みており、エネルギー分野への投資だけで50億米ドル相当の投資調整を行っている。英民間インフラ開発グループは、太陽光発電に50億米ドルの拠出を提示し、英ベター・エネルギー社もまた、1000MWの太陽光発電事業への投資に関心を示している。（11日付、ヘラルド紙）

報道リンク：<https://www.herald.co.zw/british-firms-pitch-us5bn-energy-sector-investments/>

4 政府、金鉱山におけるサイド・マーケティングの取り締まりを進める

チタン・鉛山・鉛山開発大臣は、金鉛山におけるサイド・マーケティングは国内で蔓延しており、政府は法執行機関と協力してそのような漏洩を防止するための措置導入に努めると述べた。(11日付、デイリーニュース紙)

報道リンク：<https://dailynews.co.zw/government-to-plug-gold-side-marketing-minister/>

5 ジンバブエ、鉱業において世界で最も魅力的でない投資先に

ジンバブエ国内鉱業は非常に多様性があり、約40種類もの異なる鉱石をもち国内外貨収益の75%を鉱業が占めるなか、構造および制度的問題がその潜在的可能性を妨害してしまっている。加シクタンクによる調査によると、ジンバブエは、モザンビーク、南ア、アンゴラを抜いて、鉱業分野における投資において世界で最も魅力的でない国となった。

(14日付、フィナンシャル・ガゼット紙)

報道リンク：<https://fingaz.co.zw/global-survey-spotlights-zimbabwes-unappealing-investment-landscape/>

6 金融政策の発表

(1) 政府による声明文

マクロ経済の不安定化が続き、通貨価値保持において外貨米ドルが好まれることから国内インフレ率は高まり、現地通貨 ZWL の価値下落により為替レートも不安定化している。これにより、国内では外貨米ドルでの取引が主要になっている。これを踏まえ、以下のとおり金融政策措置を導入する。

- ア. 5月15日より、国内売買における外貨保持率15%の撤廃
- イ. 対外債務者のジンバブエ中央銀行(RBZ)から財務省への移行
- ウ. 外貨為替オークション制度の、ダッチ・オークション制度への移行
- エ. 基本消費財輸入にかかるすべての制限(輸入資格および関税)の撤廃
- オ. 金融政策委員会による利率条件の見直し検討
- カ. 公的機関や公的サービス提供機関における支払いの現地通貨 ZWL の利用促進
- キ. 金貨およびゴールド電子通貨の導入

(2) ヌーベ財務・経済開発大臣、ZWL 価値の回復に向けて慌てて対応

ムガノ・アフリカ経済開発戦略代表は、国内売買における外貨保持率100%の措置には同意するものの、基本消費品目の輸入にかかる関税撤廃に関しては、「モノの輸入にかかる無制限の外貨流出に繋がるおそれがあることから、多大な外貨流出となる。」と、感情的に導入された措置であると述べる。(12日付、ニュースデイ紙)

報道リンク：<https://www.newsday.co.zw/local-news/article/200011417/ncube-scrambles-to-rescue-zimdollar>